
 

質 問 順 位 ２ 質 問 者 山 本 正 信 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

１．市政運営の基本的な

考え方  

１．二期目の折り返し地点で公約

の達成と新年度予算について 

１．着実に公約を実現しているが、市長ご自身の達成率はどの程度な

のか、お考えを伺う。 

  また、今年度一般会計予算で▲4.8％（９億9,500万円減）の予算

編成で歳入不足は基金で補うようだが、基金運用の一定のルール化

など財政健全化計画の進捗状況にもよるが、基金残高減少傾向が続

くのではないか、今後市民サービスの低下につながらないのか、市

長のお考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．人口減少対策について １．人口動向については、将来消滅の方向との調査結果も出ており、

働く場の確保も含めて、人口対策に重大な危機感を持って取り組む

必要があると考えるが、当面のお考えを伺う。 

 

 

 

 

 

２．元気な産業と活力あ

るまちづくり 

１．持続可能な農業のための生産

基盤・体制の確立について 

１．滝川市の基幹作物である水稲農家が安心して経営するには老朽化

した米麦調整施設（北の米蔵）の更新が急務と思うが、実現に向け

て平成29年度においてどの程度まで計画するのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

３．豊かな資源を活かし

た魅力あふれるまち

づくり 

１．地域自ら取り組む地域振興事

業の推進について 

１．菜の花関連物品の開発を通じて新たな事業者発掘、育成を推進し、

地域経済活性化に結びつける方策を考えているか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．大切な地域資源であるリンゴ畑について、滝川市として今までの

議会答弁でしっかりやると答えているが、現実は江部乙地区のリン

ゴ農家の離農が散見され、戸数、面積とも今後さらなる手厚い支援

がなければ、存亡の危機と思うが、市長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 
７ 



 

質 問 順 位 ２ 質 問 者 山 本 正 信 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

  ３．丸加高原伝習館については、市長就任時から民間活力を求めてき

たが、未だに応募がなく市直轄管理となっている。そろそろ抜本的

に改修するのか、廃止するのかの結論を出す時期に来ていると思う

が、今後のお考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．集客・交流事業の推進につい

て 

１．菜の花まつりは協力農家がなければ成り立ちません。農家とのト

ラブルが散見されるが、緊密な関係を築くための課題の情報共有が

確立されているのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．地域おこし協力隊の任期満了で、１名市内で開業するようだが、

今後任期満了の隊員に対して手厚い支援が必要と思うが、お考えを

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

４．機能的な生活基盤の

充実したまちづくり 

１．コンパクトで機能的な都市の

形成について 

１．財政上の制約があるが、市内各所にある老朽化し廃墟となってい

る施設の解体を進め、新たな企業誘致等の用地として活用する方法

もあると思う。国等の補助がなくても前倒しで進め、用地の有効利

用を図るべきと思うが、お考え伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．賑わいのある中心市街地の活

性化について 

 

１．にぎわい広場が廃止になったが、平成29年度ではどのようなこと

を考えているのか伺う。 
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質 問 順 位 ２ 質 問 者 山 本 正 信 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

 ３．住宅ストックの適正管理につ

いて 

１．当市の住宅改修や新築住宅等の助成制度は、国等の補助金の関係

もあるが、近隣市町との補助額の差が大きいと思う。なぜ同水準に

できなかったのか。また、なぜ住宅改修補助事業を耐震化に特化し

たのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

５．誰もが住みよい安全

安心なまちづくり 

 

１．市内公共交通の充実について １．当市が関係する根室本線の存続問題で沿線自治体の協議会に参加

しているが、これから協議会以上の財政負担があるのかを含めて、

今後の取り組みについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

 ２．安心して暮せる保健・医療環

境の充実について 

 

１．滝川市立病院経営計画は、患者を確保し経費節減に努める計画の

ようだが、市民サービスの低下にならない範囲で将来民間への指定

管理も選択肢の一つと思うが市長のお考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 ３．災害に強いまちづくりについ

て 

１．昨年タイムライン（事前防災行動計画）が策定され、机上訓練も

実施されたところです。新たに地域のハザードマップのようなもの

を作成し、市民周知を図るべきと考えるが、今後の方策を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

６．未来へはばたく子ど

もたちを育むまちづ

くり 

１．滝川市で子育てしたいと思わ

れる環境づくりについて 

１．平成28年度に（仮称）女性活躍推進センターに関する調査の結果

等を踏まえて、子育て世代包括支援センターの準備としているが、

その内容やスケジュールなどいつ頃公表するのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 



 

質 問 順 位 ２ 質 問 者 山 本 正 信 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

７．効率的な行政運営に

よるまちづくり 

 

１．事務などの効率化について １．着実に管理職を含め人員減が進んでいるが、市民サービスの低下

を招かない範囲の将来職員定数のあり方について市長のお考えを

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．歳入確保について １．１億5,000万円の収入を見込む予算を組むが、近隣の他市町村の

お返しがユニークなものがあり、高額のふるさと納税を確保してい

る。総務省の指針もあるが、当市として新年度の返礼品の考え方を

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．教育行政執行方針 １．学校教育について １．小学校の高学年の少人数学級拡充を図るようだが、小規模校と大

規模校では学習面や運営管理・財政面など様々な課題があると思う

が、どのように進めていくのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．社会教育について １．市立図書館が市役所２階に移設となり市民の利便性が向上し、利

用者が増加との報告を受けている。文科省では望ましい基準での各

年度の基本方針計画策定を求めているが、本市図書館の対応につい

て伺う。また、利用者の要望に対応ができているのか伺う。 
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質 問 順 位 ２ 質 問 者 山 本 正 信 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

 ３．スポーツ振興について １．まち自慢のパークゴルフ場について、近年の異常気象時の復旧費

を盛り込んだ計画に立て直すべきと思うがお考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．オリンピック・パラリンピックについて、合宿などの受け入れ計

画やそれに向けて老朽化した施設の年次別改修計画を前倒しで考

えているのか、また合宿誘致の見込みについても伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ３．市営球場改修について、今回独立行政法人日本スポーツ振興セン

ターの助成を活用し5,000万円の改修費で行われるが、具体的な改

修内容について利用者等の意見が反映されていると思うが、他市町

に負けないくらいの球場に改修を行っていくのか伺う。 
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